

JUNTAS Y JUNTOS TODO ES POSIBLE ¡GUÍAS Y SCOUTS HACIA LA EQUIDAD DE GÉNERO!

21 de mayo de 2023

Hace 114 años, en marzo, Robert Baden-Powell pronunció su discurso sobre las bases del escultismo ante una audiencia de estudiantes, profesores, e integrantes de sociedades deportivas en el Salón de Honor de la Universidad de Chile. Dos meses después, un 21 de mayo de 1909, se dio inicio al Movimiento en nuestro país.

En este discurso, BP nos indicaba: *"Ante todo, es preciso tener muy presente que todo lo enseñamos por medio de juegos y ejercicios, y nada absolutamente por medio de lecciones propiamente tales. La institución puede desarrollarse lo mismo en las ciudades que en el campo, pero, por supuesto, el campo es el verdadero terreno para aplicarla con todo su vigor. Este país, con sus admirables y majestuosas montañas, sus bosques y praderas, el mar que baña sus costas, presenta (para el desarrollo del escultismo) un terreno sumamente adecuado"*.

Con este mensaje de nuestro fundador de cuenta de lo que hemos caminado como Asociación. Y es gracias al compromiso de toda la comunidad Guía y Scout, de cada niña, niño, joven, adolescente, sus familias, las personas adultas y todos quienes aman el Movimiento, logramos reinventarnos y mantener vivo el Movimiento en la pandemia. Cada uno de ustedes construye, consolida y fortalece el Guidismo y Escultismo en Chile.

Post pandemia hemos retomado nuestras relaciones con la Sociedad Civil y con el Estado en todos sus niveles, lo que se ve reflejado en las alianzas con WWF por La Hora del Planeta, con Coaniquem para su Colecta Nacional, el voluntariado en Lollapalooza y los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos. Sin duda un momento significativo fue la visita a la Casa Nacional Guía Scout del Presidente de la Cámara de Diputados y Diputadas, el Sr. Vlado Mirocevic.

Nuestros grupos guías y scouts ya están en actividades, organizando sus campamentos, a nivel territorial y nacional se han realizado actividades de formación para adultos y para jóvenes, y más de 1.200 guías y scouts chilenos se preparan para participar en el 25° Jamboree Scout Mundial a realizarse en Corea del Sur.

Tengamos siempre presente que una de las características esenciales de nuestro Movimiento es la creación de verdaderos espacios seguros donde nuestros niños, niñas y jóvenes desarrollen todo su potencial, junto a personas adultas que los acompañan.

Especial agradecimiento a cada una y uno de quienes integramos nuestra Institución que con nuestro espíritu de servicio desinteresado que nos caracteriza hemos colaborado en las emergencias que tuvimos con los incendios de Valparaíso, Maule, Ñuble, Bío Bío, La Frontera y Reloncavi.



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE

114° ANIVERSARIO

JUNTAS Y JUNTOS TODO ES POSIBLE ¡GUÍAS Y SCOUTS HACIA LA EQUIDAD DE GÉNERO!

Quiero igualmente destacar la activa participación juvenil, jóvenes Guías y Scouts empoderados y conscientes de su rol como ciudadanas y ciudadanos de Chile y del mundo, son ustedes los llamados a imaginar los próximos 114 años que se vendrán y lo podemos observar las emociones y aprendizajes de las actividades que se gestan en cada Grupo a lo largo de nuestro país, los colores al iniciar o terminar el día, la oración en cada Seisena y Colonia, el último juego de ciudad de la Patrulla, la excursión de la Avanzada, la campaña de servicio que gestó el Clan.

Esos pequeños y significativos momentos que permiten la vivencia de la alegría, el compromiso, la tolerancia, el respeto, la empatía, la sencillez, el compañerismo y tantos valores que forjan a la ciudadana y ciudadano que construyen un país y un mundo mejor.

Este Movimiento se vive en el Grupo y es deber de cada Distrito, Zona y del Equipo Nacional es estar al servicio de éstos, poniendo todos los esfuerzos para fortalecerlos y, porque no, gestar la creación de nuevos Grupos que permitan llegar a más niñas, niños y jóvenes que compartan la alegría de ser Guías y Scouts.

Un día como hoy también nos lleva a reflexionar sobre la relevancia de nuestro Método Educativo, que nos proponía Baden Powell en su discurso de hace más de 100 años; método que está cada vez más presente en diferentes ámbitos de la educación. El "aprender haciendo" ha sido fundamental en el desarrollo de nuestro Movimiento, y también lo es hoy en todo contexto donde participe la niñez y juventud.

Debemos sentirnos orgullosos de nuestra institución y de nuestro modelo educativo, lo que nos permite seguir avanzando en el desarrollo de los niños, niñas y jóvenes de nuestro país, y de haber entendido el mensaje de ese 26 de marzo de 1909 en que Baden-Powell cerró su discurso con las siguientes palabras: *"Quiero que todos comprendan bien la idea fundamental y con ella quede en manos entusiastas para que sea coronado con el éxito este feliz comienzo."*

Un fraternal saludo y apretón de mano izquierda,

Renato Bustamante
Director Ejecutivo Nacional



GUÍAS Y SCOUTS
DE CHILE

114° ANIVERSARIO